

UAA promueve la orientación vocacional y educativa para prevenir deserción



BOLETÍN 271

- La UAA acerca información de sus servicios y la oferta educativa a los planteles de educación media.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes, sabiendo que una orientación vocacional adecuada contribuye a reducir los niveles de deserción estudiantil (sobre todo en los primeros semestres), encabeza diversos servicios de asistencia.

A decir de la Lic. Karina Gutiérrez Juárez, jefa del Departamento de Orientación Educativa de la UAA, esta área trabaja con el objetivo de apoyar con la difusión de la oferta educativa de la máxima casa de estudios. Parte de esa responsabilidad, consiste en el acercamiento con las instituciones de educación media superior del estado para proporcionarles toda la información y herramientas disponibles en la UAA.

Asimismo, este departamento, atento a los cambios generacionales, sabe que los jóvenes tienen que enfrentarse a un proceso de adaptación específico al ingresar a su educación superior dominado por

el apartado de la tecnología y el poder de las redes sociales.

De acuerdo con la orientadora, en los últimos años tras la pandemia por la COVID-19, se ha detectado a alumnos que buscan dedicarse únicamente a las redes sociales, es decir, a ser Youtubers o Influencers, y dejan de lado sus estudios universitarios.

Desde esta área de la UAA se propicia una vinculación empática con las dudas y sentimientos de los estudiantes, con la intención de no anular sus expresiones, sino por el contrario, lograr que exista confianza en el servicio de orientación que se les está dando.

“Lejos de estigmatizar a una generación, tratamos de entender los procesos que viven y tomarlos a favor para nosotros podernos acercar y ayudarles”, comentó la Lic. Gutiérrez Juárez.

La UAA ofrece un espacio de apoyo, inicialmente, a través de una entrevista individual en la que el alumno puede identificar diversos aspectos como intereses, fortalezas y debilidades. Existen otras estrategias como el contacto directo con estudiantes de la institución para que compartan sus experiencias.

Para los orientadores, la labor que desempeñan es de suma importancia, pues también ofrecen acompañamiento en situaciones o problemas asociados a la identidad, en aquellas que dan respuesta a preguntas como ¿quién soy?, ¿a dónde voy?. Adicionalmente, el Departamento de Orientación Educativa canaliza esfuerzos para guiar a los alumnos en sus proyectos de vida o en conflictos como la presión o la falta de apoyo por parte de sus familias.

El Departamento de Orientación Educativa de la UAA se ubica en el edificio 56 de Ciudad Universitaria planta alta, para mayores informes se puede consultar su perfil en redes sociales Orientación Educativa UAA o llamar al 9 10 74 00 ext. 36401.

—000— Ciudad Universitaria 31 de julio de 2024